

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSC. I. H. 1.

Madrid, 8 rs. Previo. 10 Estranj. y U. 24

Las suscripciones y anuncios se administran en la administración calle del Rubio, núm. 23

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, librázale billetes de corriente a la administración, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.-NUM. 2,125 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 29 DE MARZO DE 1864

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27 (por la mañana.)
Berlin.—El rey ha manifestado a los ministros su satisfacción por lo bien que han conducido la política interior y exterior.

Francfort.
Inglaterra ha invitado a la Dieta para que asista a la conferencia.

La proposición ha pasado a los comités para que informen sobre ella.

Paris, 28 (por la mañana.)
Roma, 27.—El Papa ha asistido a la ceremonia en la Basílica del Vaticano.

Ha dado la bendición en el interior de la iglesia a causa de la lluvia.

New-York, 17.

El presidente Lincoln ha decretado poner sobre las armas 200.000 hombres.

Grat ha sido nombrado comandante en jefe.

Los confederados han cogido prisioneros des regimientos federales.

El general de marina Farragut se ha retirado con la flota de las aguas de Mobile.

La fragata italiana, «Re Galantuomo», según se dice, ha naufragado.

Méjico, 1.

Juarez se niega a resignar sus poderes.

Vidaurri se ha pronunciado contra Juarez.

Los franceses han apresado un buque, que conducía despachos para Juarez.

Southampton, 27.

Se hacea preparativos para recibir a Garibaldi, que se alojará en casa del alcalde de la ciudad.

El municipio ha votado dirigirle un mensaje.

La Epoca trae anoche las siguientes noticias:

«Se designa al Sr. D. Daniel Carballo, secretario que ha sido en el Congreso y jefe de sección que fué en Gobernación, para un puesto en el ministerio de Fomento.

Hoy se ha dicho que el Sr. Fernandez de la Hoz, y aun el Sr. Rios Rosas, piensan hablar contra la disposición transitoria del proyecto de ley sobre restablecimiento de la Constitución de 1845. No creemos fundada la noticia en lo que se refiere al presidente del Congreso.»

Ayer no hubo Consejo de ministros por tener que asistir el presidente y el de Estado a la recepción del Cuerpo diplomático.

Tambien El Eco del País sale calurosamente a la defensa de la unión liberal contra el artículo de La España.

El Reino dice, entre otras cosas, examinando el ya célebre artículo de La España del domingo:

«Cuando el gobierno actual está llamado a practicar una política conciliadora, que reúna en un centro común todos los elementos conservadores y liberales; cuando la situación del país y de Europa hacen conveniente y necesaria esa política; cuando nada hay que justifique la conducta de los hombres que tratan de dividir esos elementos, y de llevar la perturbación y el desorden a los partidos, sorprenden en extremo que un periódico tan ilustrado como La España, partiendo de aventuradas hipótesis, dé ese grito de alarma y provoque singular batalla contra hombres y fracciones determinadas, muy ajena sin duda a los propósitos que se les atribuyen.»

España disfruta del singular privilegio de que uno de los doce sacerdotes a quienes el Soberano Pontífice lava el pie el Jueves Santo en la ceremonia del Mandato, sea natural de esta católica nación, indicado por el representante de S. M. El sacerdote que este año ha disfrutado de tan alta honra ha sido el Sr. D. Santiago Jairas, del obispado de Pamplona.

La media corrida que se verificó ayer tarde no fue mejor que la anterior. Los toros estaban flojos, y alguno de ellos no pasaba de ser un novillo impropio de figurar en una corrida formal. Ningún accidente desagradable hubo que lamentar en la lidia, de la que salieron airoso los matadores, lo propio que los chicos y los ginetes. El Gerido puso banderillas dando el quejibo. El servicio de caballeros pudo y debió ser mejor. En cambio, el público le hizo un buen servicio a la empresa, pues había un lleno completo. La cuadrilla se presentó con fajas y pañuelos negros al cuello, en señal de luto, para conmemorar el aniversario de la muerte del malogrado Chilancero.

La Epoca de anoche rebate el intencionado artículo de La España del domingo, y defiende a la unión liberal de los rudos ataques que la dirige aquel periódico.

La comisión de incompatibilidades del Congreso, terminados ya sus trabajos, se reunirá hoy en sesión pública para someterse a las observaciones de todos los diputados que la han honrado con sus lances y que han tomado una parte activa

en la elaboración de esta difícil obra.

Lo más importante del proyecto de ley de incompatibilidades, según ya hemos indicado, es la limitación que pone a que se acepten gracias, cargos o empleos durante toda una diputación por los diputados, una vez elegidos como representantes del país. Estos, durante toda la diputación, no podrán aceptar gracia alguna de ningún género que sea, y aun quedando sujetos rigurosamente a la acción, solo podrán ser nombrados consejeros de Estado, embajadores en las cortes de Europa, subsecretarios, directores de los ministerios, cargos que son todos e inextinguiblemente políticos, ó autoridades su eriores de Madrid. Aun para desempeñar los cargos de gobernadores de las provincias, que son incompatibles con la diputación, se necesitará permiso del Congreso. De igual suerte les coronelos con dos años de antigüedad, a quienes se estienda la compatibilidad para ser diputados, habrán de quedar de reemplazo y no podrán ascender ni aun por escala en sus respectivas carreras durante el tiempo de su diputación.

Del importante documento que el actual ministro de Hacienda ha presentado a las Cortes, aparece la inversión dada a los créditos del presupuesto extraordinario de los 2,000 millones en el año de 1860. En dicho año importaron los gastos unos 273 millones en números redondos, de los cuales cerca de seis fueron destinados al ministerio de Marina, con los cuales se atendió al elemento de los arsenales de la Carraca, Ferrol y Cartagena, y a la construcción de un navío, seis fragatas y echo goletas; poco más de un millón al ministerio de la Gobernación con destino a cárceles; cerca de dos millones al de Hacienda para reparación de edificios públicos, y unos 127 millones al ministerio de Fomento para la reparación y apertura de gran número de carreteras, navegación marítima, aprovechamiento de aguas y otras obras de utilidad pública. Habiéndose gastado en los años de 1859 y 1860 unos 459 millones, quedan disponibles para 1861, 62, 63 y sucesivos, 1,540 millones de reales.

Dice, según La Epoca, que el Sr. César, oficial del ministerio de Fomento, va a ser jubilado.

Cree La Epoca, y no tenemos motivos para negarlo, que terminada la legislatura, el Sr. Gonzalez Brabo irá a un puesto diplomático importante de Europa, que ha renunciado ya diferentes veces de las administraciones anteriores.

Amigos del gabinete tienen por cosa resuelta, que la mayoría de los diputados que apoyan a la situación actual, y de acuerdo con el gabinete, elegirán al señor Barroeta para secretario del Congreso, cuyo acto tendrá lugar el jueves próximo.

Tan lejos está de ser cierto lo que dice un periódico, de que en el Congreso existe una oposición fuertísima a las disposiciones conciliadoras del proyecto, sobre abolición de la reforma, votado ya por el Señado, que por el contrario, la gran mayoría de los diputados de la nación, por lo mismo que no obedecen a ninguna sentencia, exclusivo, aplauden altamente la solución eminentemente conservadora y liberal de este gabinete; y todo hace creer que no pasarán de 25, si es que llegan, los diputados que en una mayoría de 200, voten contra la solución constitucional tal como ha salido del Senado.

Ha oido La Epoca que los Sres. D. Juan de Lorenzana y D. Modesto Lafuente, que abandonaron sus posiciones en el Consejo de Estado, aunque alguno de ellos no era diputado, serán de los primeros en volver al alto Cuerpo consultivo, donde prestaron tan señalados servicios al Estado.

Según los cálculos más razonables, el número de funciones compatibles con la diputación, según el dictámen de la comisión de incompatibilidades, no excede de ciento, y como no todos han de tener distritos donde ser elegidos, ni influencia bastante para lograrlo, caso de abrigar este darse, no es aventurado profetizar que si la ley sale del Parlamento tal como la propone la comisión, no excederán de cincuenta los altos funcionarios que se hallen en las Cortes.

Hé aquí en qué términos da anoche cuenta un periódico del banquete progresista celebrado ayer en Valencia: «Recibimos hoy noticias de Valencia en que se nos dice que el almuerzo progresista se verificó con el mayor orden; pero que de resultados de disidencias intestinas, no han asistido más que unas 200 personas, de las cuales las dos terceras partes eran labradores con marías. Los Sres. Olózaga y Aguirre se dirigían a Alicante y Murcia, y el Sr. Figuerola ha regresado a Madrid.»

La causa formada a consecuencia del tránsito de San Mateo continúa con toda la actividad que el estado de las actuacio-

nnes permite; pero aún no creemos que se halle próxima la terminación del sumario, ni se dice tampoco que esté demostrada ya la culpabilidad del cochero preso desde los primeros momentos. Sin embargo, sabemos que continua todavía incomunicado. También está preso e incomunicado otro cochero. La madre de la desgraciada mujer, cuyo cadáver fué encontrado, ha venido a Madrid uno de estos últimos días.

El Sr. Salamanca parece que continúa adquiriendo terrenos en el espacio comprendido entre la Fuente Castellana y puerta de Alcalá, cuyo objeto de llevar a cabo sus proyectos de construcción en grande escala por aquella parte. Han quedado ya en poder de un escribano, para extender la correspondiente escritura, los antecedentes respecto a una nueva adquisición hecha a dos propietarios por valor de 9.000.000 de rs. a uno y de 3.000.000 a otro.

Ha sido nombrado notario de Cádiz, previas las formalidades correspondientes, el Sr. D. Benjamin del Vendo y de Muzquiz, entendido oficial mayor de la escribanía de cámara de esta Audiencia, a cargo del Sr. Cozer.

Dice, no sabemos con qué fundamento, que se trata de organizar los escuadrones de craceros, dando caballas de un mismo pelo a cada escuadrón. Esto en caso de que sea posible llevar a cabo la idea. Parece que el escuadrón del Rey, número 1, ha pedido negros los caballos, y blancos el de la Reina, número 2.

El número de quintos que corresponden al cupo de esta provincia es el de 702, que deberán sortearse entre 3.032 mozos de veinte años, que si no estamos equivocados hay en la provincia de Madrid.

Se halla muy adelantada la segunda rectificación de las listas electorales que ha de quedar terminada para el 1º del mes próximo. Al efecto se continúa trabajando á horas extraordinarias, y es de esperar que la rectificación quedará hecha con una precisión notable y como pocas veces se habrá conseguido.

Los periódicos de la India dan la noticia de que el rajah de Jhendpore va a casarse por la veintiuna vez.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 28.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 60 00; el 3 por 100 exterior, a 60 00; la diferida, a 60 00; la amortizable, a 35; el 3 por 100 francés, a 65,95, y el 4 1/2, a 92,90.

Londres, 28.

Les consolidações inglesas quedaron de 21 5/8 a 3 1/4.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica cuatro reales decretos:

Nombrando gobernador de la provincia de Canarias a D. Pablo de Castro, electo para igual cargo en la de Cuenca;

De Cuenca a D. José Jover, electo para igual cargo en la de Canarias;

Declaramos cesante, con el haber que por clasificación le corresponda, a don León José Serrano, gobernador de la provincia de Gerona;

Y nombrando para este cargo a D. Miguel Flores, cesante de igual cargo en la de Badajoz.

En atención a las circunstancias que concurren en dona María Teresa Mathieu Arias Dávila y Carondelet, hija de los condes de Punrostro, ya difuntos, la ha concedido S. M. merced de título del Reino, con la denominación de marquesa de Almager, para sí, sus hijos y sucesores legítimos habidos en constante matrimonio.

Ha sido nombrado asesor de Marina de la provincia de Almería el fiscal de segunda clase D. José Valdés y Valdés.

Ayer llovió en las provincias de Logroño, Lugo, Pamplona, Santander, Segovia, San Sebastian y Vitoria.

El Diario español reta a los que aseguran que la unión liberal conspira por hacerse dueña del poder, a que vengan al terreno del debate y prueben con hechos sus asertos; y si así no lo demuestran, dice, serán tenidos por calumniadores, indignos de crédito, hijos de la mentira y del engaño; serán tenidos por estafadores de la conciencia política, por enredaderos públicos, por falsarios vergonzantes, que necesitan desfigurar los hechos y las opiniones para producir efectos perniciosos en lugares donde no debe jamás llegar la doblez y la mentira.»

A los temores manifestados por un periódico de anoche, acerca de «proyectos y vistos planes, que case de realizarse, trastornaría nuestra manera de ser», contesta otro periódico amigo del gabinete, que mientras las riendas del gobierno se hallen confiadas a hombres de los antecedentes, no políticos, de los que ya ha hecho muchos pueblos importantes de la Península.

Además de las varias empresas de navegación por vapor, inglesas, algunas subvencionadas por el gobierno inglés con cien millones de reales al año, se han formado recientemente en Inglaterra las siguientes compañías: Compañía nacional de navegación por vapor: capital 200 millones de reales. Compañía de vapores de las Indias Occidentales y Pacífico: capital 100 millones de reales; y Compañía de navegación de Australia y Oriente, capital 200 millones de reales. Otras varias compañías se están formando, pero de menor importancia.

cendentales acontecimientos en un porvenir más o menos lejano.

El monumento colocado esta Semana Santa en San Francisco el Grande, ha sido compuesto y dirigido por el pintor de la Academia D. Antonio García, el mismo que reprodujo las pinturas del techo de las Descalzas.

Sorprende El Diario español de que los periódicos moderados consideren como suya la situación actual y como legítimo representante de sus principios políticos el ministerio presidido por D. Alejandro Mon; y demuestra que no hay nada de comun entre este hombre público y la mayor parte de esas administraciones moderadas, que se creen hoy con derecho propio a participar de la situación política.

Recientemente ha visto la luz pública un folleto que con el título de Necesidad social ha escrito D. Alejo Berruga Marco, en el cual, concediendo todo su significado a los principios liberales, se trata de defender la conveniencia de los conventos, sosteniendo que el vacío que dejan en el corazón los adelantos sociales, solo pueden llenarlo las comunidades religiosas.

De Vitoria dicen a un periódico, que ha sido allí objeto de largos comentarios la calificación de foral, dada por algunos periódicos de la corte, y entre ellos La Epoca, a la candidatura de D. Genaro de Echevarría, y el carácter de episodio, de que ha querido revestirse la de D. Pedro de Ansorena.

El Diario español dice saber que el respetable clero de la parroquia de San Millán fué insultado groseramente en la procesión del Viernes Santo por algunas personas, tan impías como faltas de educación, que sin duda en el despecho que les causaba aquél acto de pública devoción, adoptaron este vilano desahogo, habiendo situado al efecto junto al Arco de la Real Armería.

La fuerza del viento y de la lluvia impidió en Zaragoza, Barcelona y Cádiz que se verificasen las corridas de toros que estaban anunciatas para el domingo último. El temporal de fríos es grande en Cataluña y en Aragón, lo mismo que en Castilla.

En la mañana del Viernes Santo llegó a Tarragona, procedente de Reus, el segundo batallón del regimiento de Bailén, y el sábado por la mañana el primero del mismo, procedente de Tortosa. En cambio evacuó por completo la plaza el regimiento de Alpuera. Uno de sus batallones se halla ya en Barcelona hace días.

El sábado por la mañana se suicidó en Cádiz una señora habanera que se hospedaba en la fonda de Paris, arrojándose al patio desde un tercer piso.

En Jerez, el 28, se vendió el trigo de 47 a 56 rs. fanega; en Reus, el 26, a 48 1/2 rs. la cuartera de cebada, y a 14 el cuarteto de aceite; en Granada, de 58 a 63 el trigo, de 33 a 34 la cebada; en Figueras, y 68 rs. la cuartera de trigo, a 30 la cebada y a 45 rs. el mayal de aceite; y en Sevilla el 28, de 48 a 56 rs. fanega de trigo, a 30 reales la cebada, y a 30 1/4 la arreba de aceite.

Los austro-prusianos han impuesto a los dinamarqueses en Jutlandia una contribución especial. Consiste en entregar en el término de ocho días 30.000 pares de botas o pagar una multa de 6 thalers por cada par que dejen de entregar.

Todavía no se ha realizado la compra de los ferrocarriles italianos por la casa Rothschild. Esta operación, proyectada en efecto por aquel gobierno, se halla sometida a la liquidación del empréstito italiano, para cuyo saldo falta aun la entrega de 200.000.000 de francos que la casa Rothschild trata de negociar en estos momentos.

Parece

mero 1, en 1837. Indian, en 1839. Hungar, en 1860. Canadian, núm. 2, en 1861. North Briton, en 1861. Anglo Saxon Norwegia, en 1863, y Bohemian, en 1861.

Un periódico de Granada anuncia que la Sra. Lagrange no va ya a cantar al teatro de Isabel la Católica, por tener que acudir al lado de su padre, que se halla gravemente enfermo. En cambio, parece que el inteligente empresario de aquél coliseo, Sr. Romero Sáavedra, ha contratado a la aplaudida artista señora Borgell-Mame.

Se calcula que el número de israelitas en todo el mundo asciende a 7.000.000, de los cuales la mitad habitan en Europa y en gran mayoría en Rusia.

Dos días hace algunos días, el Banco de Francia y el comercio rehusan la moneda de plata suiza; esto ha producido naturalmente cierta alarma, en algunas poblaciones. El hecho, sin embargo, se explica muy fácilmente; desde 1860, la moneda de plata suiza ha sufrido una modificación en su ligero que la ha hecho disminuir notablemente de valor. La tolerancia coa que el gobierno francés la admite a pesar de esto, ha cesado al fin.

En Reus se ha verificado este año como en los anteriores la antigua fiesta religiosa de la Corona, que consiste en colocar una corona sobre la cabeza de la imagen de Jesús una corona de gloria. Antiguamente, allá por los primeros años del siglo XVII verificaba la coronación una doncella elegida entre varias, y existía la creencia de que la encargada de coronar la sagrada imagen se casaba en el mismo año.

El jueves último regresó a Reus el alcalde-corregidor de aquella ciudad, que estaba en Madrid con licencia.

Se lee en *Le Patrie*: Sabidas son las discusiones habidas últimamente entre el general Bazaine y el reverendo Labastide, arzobispo de Méjico, con motivo de la aplicación del decreto relativo a la venta de los bienes eclesiásticos. Hoy, según se asegura, ha desaparecido todo disenso, merced a los compromisos siguientes: Las ventas efectuadas, que son pocas, serán reconocidas por la autoridad eclesiástica, con facultad de retroventa. En cuanto a las propiedades, que aun no se han vendido, la caja eclesiástica gozará en lo que la concierne, de un privilegio de compra, que constituirá en su favor una ventaja muy importante.

Danse ya extensos pormenores sobre el proyecto de ley de imprenta. Segun manifiesta un periódico, los delitos contra la religión, la monarquía, la dinastía y la honra de los particulares, quedan sujetos a los tribunales y a las de la legislación común. Cuando el delito no esté bien definido y penado en el Código, se impondrá la pena análoga en grado menor; y el procedimiento en tales casos recibirá notables modificaciones para su celeridad, existiendo siempre la apelación como en los demás delitos comunes. Excepto esa clase de delitos, todos los demás se consideran políticos y son sometidos al jurado, que celebrará sus sesiones con la publicidad, que ha tenido siempre hasta la ley Nocedal los tribunales especiales de imprenta. El jurado se constituirá en la misma forma y con la misma actuación que prevenía la última ley votada por las Cortes. Los depósitos de los periódicos se reducen a cinco mil duros, de cuya cantidad una parte ha de pertenecer realmente a los editores de los mismos a cuyo nombre están consignados, como garantía de moralidad y de arraigo en los representantes de la prensa ante la justicia del país.

Declara *El Contemporáneo* que el señor González Brabo, ahora como en todas ocasiones, no aceptará cargo alguno sino cuando sus aspiraciones y principios estén en perfecta consonancia con la política que realice el gabinete.

La España se manifiesta contraria al reconocimiento de Italia por España.

La España ha empezado a publicar un notable trabajo, debido a la pluma de don Carlos Gaetano, sobre el conflicto daniano; trabajo que comprende: 1º Estadística, ejército y marina de guerra de Dinamarca. 2º La cuestión de derecho y diplomática. 3º La relación de la guerra.

Declara *El Contemporáneo* que su artículo del domingo, que sus consideraciones no tienen nada de personales; que en la protesta rebajan la importancia militar del general O'Donnell, ni que en ellas se trata de incluir o esculpir a nadie, sino de examinar políticamente el carácter, la esencia y el fin de un nuevo mandato de la unión liberal.

Según esplicitas declaraciones de *La España*, el partido moderado no aspira al poder, no lo quiere, no lo necesita ni para la vida de sus individuos ni para el triunfo de sus principios.

Han fallecido:

En Madrid: doña Eulalia Eguiñiz, esposa de D. Pedro Ochoa, y doña Antonia García de la Chica, mujer del brigadier D. Juan Aquiles Rameau.

En Cádiz: la señora doña Beatriz Toran, viuda de Delgado, y D. Manuel de Luengas y Martínez.

En Francia: el conde Mortier, gran oficial de la Legión de Honor, antiguo par de Francia y ex-embaixador.

Se anuncia una modificación ministerial en Turín. Corre el rumor de que los Sres. Visconti Venosta, Ameri y Mauna, se retirarán, encargándose de la cartera de Negocios extranjeros, Peruzzi de la del Interior, Spaventa, y de la de Instruc-

ción pública, Mr. Guerrisi Gonzaga. Si esta modificación se verifica, no será sino después de entrado el mes de abril.

En la distribución de premios de la Sociedad imperial zoológica de aclimatación ha tocado también este año su parte a España. Una medalla de primera clase ha sido adjudicada al Excmo. señor duque de la Torre por la introducción en Andalucía de varias aves americanas, traídas por el mismo de Cuba, y puestas en libertad en nuestro país con el objeto de que se aclimatén y multipliquen espontáneamente. Semejante idea tiene su originalidad, y si los ensayos del general Serrano surten, como se espera, buenos resultados, deberá la estimación a este celoso patriota uno de los más sencillos y económicos medios de proteger las especies exóticas en Europa. Nuestras personas reales han tomado la iniciativa en todos los tiempos y están a la cabeza de la benéfica Sociedad, que les tributa siempre el más justo homenaje por lo que en este ramo hicieron sus antepasados, y lo que ellas mismas hacen en nuestros días.

La guardia del archiduque Maximiliano, futuro emperador de Méjico, se comprenderá de un cuerpo de ejército francés, austriaco y belga. Este último tomará la denominación de guardia de la emperatriz y su organización está confiada a un francés naturalizado en Bélgica, el general Chapelé, y constará de 2.000 hombres.

El emperador Napoleón ha confiado a un oficial de Estado mayor la misión de averiguar el camino que siguió Julio César en Germania, y sus trabajos han tenido el mejor éxito encontrándose cerca de Weisseuthurn tumbas e inscripciones que no dejan duda del paso por aquel país del ejército romano.

Los periódicos belgas llegados hoy anuncian que el pasado domingo de Pascua debía celebrarse una gran función religiosa en la iglesia de Santa Gudula, en Bruselas, cantándose la misa en do de Beethoven, un *Regina cœli* de Cherubini, y un *motet* de nuestro compatriota el insigne compositor Sr. Morphy.

Las 25 primeras representaciones de la ópera *Rigoletto*, traducida al francés, que se han dado en el teatro lírico de esta capital, han producido 148.000 francos.

Se ha vendido un violín de Stradivari por la suma de 6.240 francos.

El célebre maestro Pacini ha compuesto una sinfonía titulada *Dante*. En ella se distingue con el magisterio de la combinación de los sonidos, los tormentos en el infierno, la pena mitigada por la esperanza en el purgatorio, la beatitud en el Paraíso, y finalmente, el regreso triunfal de *Dante* sobre la tierra aclamado y celebrado de todas las gentes. Es una obra colosal digna de tan gran maestro. El municipio de Florencia trata de obtener del célebre compositor la facultad de hacerla oír en la celebración del centenario del *Dante*.

En el teatro Regio de Turín ha gustado mucho la nueva ópera del maestro Petrella, titulada *La Contessa d'Amalfi*.

El 22 de mayo próximo es el día señalado para el gran concurso coral que tendrá lugar en Lyon, abriendose esta noche artística popular, tanto para las sociedades corales francesas como para las extranjeras.

En Nancy se ha ejecutado una nueva ópera de Gérard, bajo el título de *Inés de Portugal*.

En Londres hay 4.450 profesores de canto, armonía e instrumentos; 120 editores de música; 160 fabricantes de pianos; 45 de órgano; 80 de instrumentos de arco, y 60 sociedades musicales.

En la sociedad filarmónica de Londres se ha ejecutado una sinfonía, manuscrita de Cherubini, escrita para dicha sociedad, y que no se había ejecutado sino una sola vez. El éxito ha sido brillantísimo. También se ha ejecutado en dicha ciudad un concierto dedicado a Mozart y otro a Mendelssohn.

En Viena ha obtenido un feliz éxito la ópera titulada *Die Rheinmäuse*, del maestro Offenbach.

Un librero de Berlin anuncia la venta de 27 manuscritos originales de Mozart, la mayor parte inéditos. Entre estos se encuentran una comedia latina *Apolus e Gaius*, diversas sinfonías y un concierto para piano y orquesta.

El Contemporáneo califica al nuevo periódico *El Gobierno* como defensor de lo que algunos llaman moderantismo puro.

Desmiente *El Contemporáneo* los rumores de crisis parcial de que se ha hecho eco *El Pueblo*, suponiendo que se trataba de reemplazar al Sr. Cárdenas con el señor Posada Herrera.

Cree *El Contemporáneo* que hay exageración en lo que han dicho algunos periódicos relativamente a las disposiciones que debe publicar en breve la *Gaceta*, referentes a la enseñanza de Madrid. Segun las noticias de nuestro colegio, todo se reduce a modificar en parte el real decreto de 1850, que prohibía levantar más de dos pisos, y que obligaba al propietario a derribar sin edificar, con destino a patios y jardines, el 50 por 100 de cada solar. También se cree que el real decreto abrazará algunas otras disposiciones de índole análoga; y que sus prescripciones serán generales, y no aplicables solamente, como se supone, a los barrios de Recaldeos y a fueras de la puerta de Alcalá.

El Clamor atribuye nuestros males sociales y políticos a que falta espíritu público; a que los partidos llamados populares no cuentan con el apoyo eficaz de una fuerza ilustrada y perseverante; a que se habla mucho en los casinos ó tertulias, y se hace muy poco en sentido de

reforzar la acción de los buenes principios; á que se dejan pasar sin protestas solemnies los mayores escándalos y atentados; y á que se confia más en la eventualidad de un pronunciamiento, siquiera parezca remoto, que en el influjo pacífico de la catedra, de la imprenta y de la tribuna.

TERCERA EDICION.

Es indudable que el proyecto de abolición de la reforma será aprobado por una inmensa mayoría del Congreso; pero el Sr. Nocedal y sus amigos anuncian, como puede verse en *El Pensamiento*, de anoche, que no faltarán votos contrarios á todo el proyecto y que la discusión no será tan fría como en la Cámara vitalicia.

Anteayer se casó en esta corte con la señora Gertrudis Eríquez, viuda de Olway, el señor conde del Valle, opulento mexicano y persona de la más íntima confianza del nuevo emperador de Méjico, príncipe Maximiliano. Los recién casados salieron ayer para París y Trieste, desde donde se dirigirán en compañía del nuevo emperador a Méjico.

Las cartas de Fernando Póo llegadas por el último correo hablan de la sensación que allí ha producido la llegada de un exhibitor del juez de primera instancia de Almuncar para procesar á un empleado de la isla, a quien se acusa de querer introducir en la isla una gran cantidad de moneda falsa.

La causa de la calle del Fúcar se halla ya en estado de pasar al promotor fiscal para la acusación, puesto que han llegado ya ciertos informes que se tenían pedidos por exhorto a Valencia. Se acerca por lo tanto el momento en que podremos dar a nuestros lectores todos los importantes detalles de este ruidoso proceso que promete ser sumamente interesante.

En el Teatro Real van á cantarse, según el crítico de *La Epoca*, primero el unánime el de *Don Giovanni de Mozart* y después *Oello y Romeo y Julieta*. El mismo crítico dice que se han hecho proposiciones a la Sra. Penco para que venga á cantar á Madrid.

—En el teatro del Príncipe han empezado ya los ensayos de la comedia *Intrigas de tocador*, original del Sr. Ortiz de Pinedo, que, según hemos dicho, será la primera producción nueva que seguirá á las representaciones de *Venganza catalana*.

Muchísimas personas que no habían pedido tener entrada en la real Capilla de Palacio en la noche del Viernes Santo para el concierto coral que se ha celebrado en el Purgatorio, la beatitud en el Paraíso, y finalmente, el regreso triunfal de *Dante* sobre la tierra aclamado y celebrado de todas las gentes. Es una obra colosal digna de tan gran maestro. El municipio de Florencia tratará de obtener del célebre compositor la facultad de hacerla oír en la celebración del centenario del *Dante*.

En el teatro Regio de Turín ha gustado mucho la nueva ópera del maestro Petrella, titulada *La Contessa d'Amalfi*.

El 22 de mayo próximo es el día señalado para el gran concurso coral que tendrá lugar en Lyon, abriendose esta noche artística popular, tanto para las sociedades corales francesas como para las extranjeras.

En Nancy se ha ejecutado una nueva ópera de Gérard, bajo el título de *Inés de Portugal*.

En Londres hay 4.450 profesores de canto, armonía e instrumentos; 120 editores de música; 160 fabricantes de pianos; 45 de órgano; 80 de instrumentos de arco, y 60 sociedades musicales.

En la sociedad filarmónica de Londres se ha ejecutado una sinfonía, manuscrita de Cherubini, escrita para dicha sociedad, y que no se había ejecutado sino una sola vez. El éxito ha sido brillantísimo. También se ha ejecutado en dicha ciudad un concierto dedicado a Mozart y otro a Mendelssohn.

En Viena ha obtenido un feliz éxito la ópera titulada *Die Rheinmäuse*, del maestro Offenbach.

Un librero de Berlin anuncia la venta de 27 manuscritos originales de Mozart, la mayor parte inéditos. Entre estos se encuentran una comedia latina *Apolus e Gaius*, diversas sinfonías y un concierto para piano y orquesta.

Cree *El Contemporáneo* que hay exageración en lo que han dicho algunos periódicos relativamente a las disposiciones que debe publicar en breve la *Gaceta*, referentes a la enseñanza de Madrid. Segun las noticias de nuestro colegio, todo se reduce a modificar en parte el real decreto de 1850, que prohibía levantar más de dos pisos, y que obligaba al propietario a derribar sin edificar, con destino a patios y jardines, el 50 por 100 de cada solar. También se cree que el real decreto abrazará algunas otras disposiciones de índole análoga; y que sus prescripciones serán generales, y no aplicables solamente, como se supone, a los barrios de Recaldeos y a fueras de la puerta de Alcalá.

El Clamor atribuye nuestros males

sociales y políticos á que falta espíritu público; á que los partidos llamados populares no cuentan con el apoyo eficaz de una fuerza ilustrada y perseverante; á que se habla mucho en los casinos ó tertulias, y se hace muy poco en sentido de

reforzar la acción de los buenes principios; á que se dejan pasar sin protestas solemnies los mayores escándalos y atentados; y á que se confia más en la eventualidad de un pronunciamiento, siquiera parezca remoto, que en el influjo pacífico de la catedra, de la imprenta y de la tribuna.

Paris, 28 (á las ocho de la mañana, recibe con retraso).

La comisión del «Sporting» (Cámara norteamericana), encargada de examinar los proyectos del gobierno mejicano, compuesta de un representante por cada una de las potencias, Francia, Inglaterra y Méjico, y presidida por Mr. de Gerning. La misma comisión asegura que el representante español no ha sido nombrado todavía.

Pest, 27.

La policía ha hecho pesquisas domiciliarias á consecuencia de haber llegado á la ciudad durante los últimos días mayor número de viajeros húngaros y estranjeros.

Se han hecho nuevas prisones.

Londres, 28.

La suscripción pública para el empréstito mejicano se abrirá á la vez en Paris y en Londres el dia 5 de abril, y será cerrada el dia 20 del mismo mes.

Se confirma la noticia de que el emperador y la emperatriz de los franceses se suscriben por una cantidad considerable.

La deuda mejicana ha subido á 46.

Berlín, 27.

El lunes 4 de abril se reunirán en Praga los comisionarios austriacos y prusianos para tratar la importante cuestión de la unión aduanera entre las dos naciones.

Se anuncia la próxima aparición de un

decreto de la Congregación del Indice, condenando las doctrinas contenidas en el discurso que pronunció el conde de Montalembert en el Congreso católico de Malinas, y las que defiende en la prensa la revista francesa *Le Correspondant*, que como aquel orador, precura hermanar el catolicismo con la libertad. Créese que cuando se promulgue esta disposición *Le Correspondant* dejará de publicarse.

Según resulta de un documento estadístico que acaba de publicarse en Paris, el número total de máquinas locomotoras que hoy existen en todas las líneas de ferrocarriles de Francia, asciende á 3.151; Inglaterra tenía á fines del año ultimo de 1863, un total de 6.398 locomotoras.

La Opinion nationale de Paris refiere que el tribunal correccional de aquella capital acaba de condenar al pago de 1.000 francos de multa, un año de prisión y cinco años de vigilancia á un médico por haber revelado la enfermedad secreta que padecía uno de sus clientes.

Anúnciese que el ministro de Hacienda frances asegurará en breve á la comisión de presupuestos que los 66 millones que había puesto en los de 1864 a 1865 para gastos del ejército de ocupación en Méjico no saldrán del Tesoro francés.

El Sr. D. Isidro Autram ha publicado un opúsculo político en que partiendo de lo que el union liberal ha sido y de lo que el actual ministerio significa, investiga lo que será el partido constitucional de mañana, presentándole como el destinado á fortificar los elementos constitutivos de nuestra sociedad por la unión y armonía de todo lo útil, todo lo razonable, todo lo conveniente que haya en los dogmas de los demás partidos.

nunciarse en la función cívica que se prepara para el aniversario próximo en la iglesia de San Isidro, según costumbre de los demás años.

El domingo y lunes, como estaba anunciado, celebró la Academia Infantil sus primeras funciones en el teatro del Recreo, calle de la Flor baja, ante una numerosa y escocida concurrencia, que aplaudió, como siempre, a los pequeños actores, particularmente a las niñas Galis y Lepez, y los niños González, Alcázar y Serrano. En *El orgullo castigado*, fueron llamados a la escena los actores y el autor, el cual leyó una bellísima composición a *La tempestad*, que fue muy aplaudida.

La dirección de esta Academia va a introducir notables reformas, tanto en su organización, como en la enseñanza, contando para ello con la cooperación de personas, que por su posición y saber han de dar gran impulso a la Infantil. Esta noche celebra una junta, a la cual están citados varios escritores y compositores, para leer el nuevo reglamento que se ha redactado.

En el mercado de granos de esta certa se han vendido hoy 1.229 fanegas de trigo, de 47 a 53 rs. fanega. Cebada, de 29 a 31, y la algarroba a 44.

Bajo la dirección de nuestro antiguo compañero el Sr. León y Moreno, se va a publicar en esta certa, dos ó tres veces a la semana por ahora, un periódico titulado *La Actualidad*, cuyo objeto es dar a conocer por medio de descripciones detalladas, retratos y planos, todos los acontecimientos más importantes que ocurrían dentro y fuera de España, los países y localidades donde tengan lugar, y los principales personajes que en ellos intervienen.

Ha sido ascendido a capitán de la escala práctica de artillería, a consecuencia de haberse concedido su retiro a D. Gabriel Más, el teniente de la misma escala don Mateo Salvás. La vacante de este la ocupará el subteniente D. Carlos Alvarez, y ascenderá a subteniente el sargento don Francisco Navarro y Rodríguez.

Parce que la causa incoada por la autoridad eclesiástica contra D. Tristan Medina, a consecuencia de cierto sermón que predio en Guadalajara, y que dio lugar a que le retiraran las licencias; sigue su curso ordinario, estando encargados de la defensa el Sr. D. Joaquín Aguirre y otro importante personaje del partido progresista.

De la Agencia Peninsular recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAPHICOS:

Paris, 28 (por la tarde). Han estallado series desórdenes en la ciudad de Montpellier con motivo del proceso Armand. Los testigos, cuya declaración ha sido desfavorable a este último, han sido objeto de atropellos.

Y los mayores insultos; por lo contrario, los testigos favorables han recibido las más significativas ovaciones.

La fuerza armada ha restablecido el orden.

A fin de Bolsa han quedado:

El 3 por 100 francos, a 66,5.

Norte de España, a 430.

Camios austriacos, a 410.

Emprestito italiano, a 67,80.

No se han cotizado los fondos españoles.

Veracruz, 1.º de marzo.

Los franceses se han apoderado de la ciudad de Zacatecas.

New-York, 17.

Son tres los regimientos federales cogidos por los confederados; pero los periódicos de New-York niegan la autenticidad de esta noticia.

Se ha dispuesto que a los individuos de los cuerpos de provinciales, en vez de abonárselos cuando pasen a la capital de su provincia en comisión del servicio dos reales durante tres días, como ahora se hace, se les abone un real por legua desde el punto donde reside el cuño a que pertenece hasta el punto adonde deben pasar. Esto, aun en el caso de que tenga que ir a recoger su licencia absoluta.

Hoy ha tenido lugar la anunciada subasta del ferro carril de Belmez al castillo de Almonchón. Ha dirigido este acto el Sr. Saavedra Meneses, nuevo director de obras públicas, y ha asistido el escribano del ministerio de Fomento, Sr. Bibó. Seis preposiciones se han presentado suscritas respectivamente por los Sres. D. José Barbería, D. Carlos Urquiza, D. Miguel Sainz Inde, D. Marcelino de Luna, D. Julio Oudot y D. Eugenio de Abella, habiéndose hecho la adjudicación a favor de este último como mejor postor, puesto que ha rebajado él la subvención ofrecida hasta dejarla en 14 millones.

El juzgado Buena Vista continúa practicando las averiguaciones consiguientes acerca de la herida inferida ayer en las inmediaciones de la Quinta del Espíritu-Santo al aserradero de maderas de que ayer hablamos. El agresor, que fué preso a las dos y media de la madrugada por el subinspector Sr. Osuna, parece que es un cartero dependiente de la venta de Fausto, y se dice que la herida la causó con un cuchillo de mante.

La policía de Gracia se ha apoderado de la imprenta que tenía el gobierno nacional polaco.

En los Estados Unidos federales se ha concedido el derecho de votar a los soldados y marinos que hasta ahora han estado privados de él. Generalmente se cree que esto servirá para introducir un elemento más de desorganización en el ejército.

Hace pocos días se desacomodó cierto sujeto y llevaba consigo los ahorros de su

salario, que ascendían a unos 800 rs. Le encontró, según parece, cierto individuo que trató de catequizarle suponiéndose paisano suyo, y se fueron a beber a una taberna de la calle de Espoz y Mina. Allí encontraron un tercer individuo que hizo relaciones con ellos y se marcharon a dar un paseo en amor y compañía hasta el puente del Manzanares. Allí se pusieron a beber y jugaron, y cuando el cándido criado desacomodado se hallaba más desapercibido, cargaron sobre él sus camaradas, le dieron unos cuantos maticones, le quitaron los cuartos y huyeron.

El burlado manchego se encontró, sin embargo, la tarde del Viernes Santo durante la procesión a uno de sus burladores, y acudiendo al subinspector de vigilancia Sr. Osuna, logró que lo detuviesen y pusieran a disposición de la autoridad competente.

En poder del detenido se encontraban todavía 476 rs.

Para atender a la organización de las quintas y sextas compañías de los batallones de línea del ejército de Puerto Rico, se ha dispuesto que pasen a Ultramar varios tenientes y subtenientes de la Península.

Se ha dispuesto que el comandante del primer regimiento de artillería, D. Manuel Fontes y Alvarez de Toledo, pase al segundo regimiento de montaña, reemplazándole el de igual clase del quinto regimiento mandado D. José Pontes y Galera, y ocupando este puesto el de igual clase D. Federico Alonso y Esteve, que se halla sirviendo en el segundo regimiento de montaña.

Se ha estrenado en París con buen éxito una nueva ópera cómica, titulada *Lara*. El libro, escrito por los Sres. Cerman y Carré, está tomado del poema que con el mismo título escribió lord Byron. La música es de Mr. Aimé Maillard.

También ha alcanzado buen éxito en el teatro Francés de París una nueva comedia de los Sres. Labiche y Martin, titulada *Yo*.

El Sentinel de Richmond anuncia que los confederados rodearon el pequeño cuerpo de ejército que llevaba el coronel Dahlgren, y que éste recibió la muerte a la cabeza de sus tropas al tratar de abrirse paso por entre las filas enemigas. Entre los papeles hallados en la persona del coronel Dahlgren había una proclama, en la cual se decía a la tropa que iba a dar un golpe de mano tan atrevido como arriesgado. En primer lugar debían dirigirse a Belle Isle, dar libertad a los prisioneros, capturar al presidente Davis y sus secretarios, y poner fogueo a la ciudad. También se encontraron las instrucciones y el plan que debía observarse para llevar a cabo esta empresa. Puentes, ferrocarriles, teléfonos, propiedades de todas clases, todo debía

ser destruido. Una pequeña parte de este programa ha sido llevado a cabo.

Esta tarde ha jurado ante la Junta de gobierno del Banco de España su nuevo cargo de director de la sucursal del mismo Banco en Alicante, el Sr. D. Ramón Sardón.

Se ha concedido su retiro al segundo comandante D. Benito Ferré y Vildula.

Ha sido nombrado capellán párroco castrense del batallón de San Marcial, que sirve en Santo Domingo, el presbítero D. Dionisio Rodríguez, que sirve actualmente en el primer batallón del regimiento de infantería de Borbón.

Se ha autorizado el regreso a la Península al teniente coronel de caballería del ejército de Filipinas, D. Antoni Porras y Vela, en atención al estado de su salud.

Según parece, los dos sujetos heridos anteayer en las afueras de la puerta de Atocha por otro individuo, que fué puesto a disposición de la autoridad, ni aun conocían al que los hirió. Este parece que estaba riñendo con otro, iba a herirle, y para impedirlo intervino un sujeto que por allí pasaba y cerró con él, y después con otro caballero que también quiso oponerse al bárbaro intento de aquel hombre. Así nos lo han referido al menos.

El Consejo de ministros ha establecido hoy más de tres horas y ocupándose casi exclusivamente de dar la última mano a las reformas que van a hacerse en la ley de imprenta, y que varían los puntos cardinales de la ley. Por esto mismo; el Consejo de ministros ha dedicado toda su atención al asunto, y el proyecto no podrá acaso presentarse al Congreso como se esperaba.

Mañana se reunirá el Senado para oír la lectura de algunos dictámenes de comisión; para nombrar comisiones que examinen los proyectos de ley enviados por el Congreso, y para discutir los proyectos de ley de ferrocarriles.

Ha sido nombrado subdirector de la fábrica de Plasencia el teniente coronel de artillería, comandante de la plaza de Ciudad Rodrigo D. Narciso Manresa Basols.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 29.

	Ult pre		Ult pre
Efectos públicos	De Jun. 2000	101-00	
Cens. alcant.	52-30	98-23	
Id. Endemias	52-35	00-00	
Dif. al cont.	48-93	97-00	
Id. fin de mes	00-00	97-00	
Id. fin de mes	00-00	109-60	
Id. fin de mes	00-00	94-65	
Amort. de 1.º	26-27	201-40	
Id. de 2.º	26-27	Créd. de Esp.	1.900
Carret. y sec.	1.900	Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	101-50	Canal Castill.	108
De á 2000.....	102-50	Créd. Ibérico	

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 111 de abe-

ne.—A las 8 1/2.—*Rigoletto*.

PRINCIPE.—A las 8.—*Venganza catalana*.—Baile.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—*Los habitantes de la luna*.

CIRCO.—A las 8 1/2.—*La archiduquesa*.—Baile.—Me conviene esta mujer.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—*El hombre más feo de Francia*.—Dos y uno.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—*Los dioses del Olimpo*.

DIARIO DE MADRID.

Mantas del dia 30.—San Juan Climaco, abad, y San Regule, obispo.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde continúan la novena y funciones al Santísimo Sacramento por su real arquicofradía: a las seis de la mañana se pondrá a S. D. M. con misa cantada; a las diez será la tercia, y en seguida la misa mayor con sermon que predicará el doctor Sr. D. Manuel Jesús Rodríguez, y por la tarde a las cuatro y media la oración general; después el sermon que predicará el Dr. Sr. D. Benito Sanz y Forés, y en seguida la novena. Acto continuo se cantará el Santo Díos, y durante la reserva el Salmo Creditum, el Pange lingua y el Alabado antes de la bendición del Santísimo. —Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y oratorios.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

Medicamento de Mático.—Las hojas del Mático son muy conocidas y estimadas en todo el Perú por sus propiedades astringentes, preservadoras y vulnerarias.

Después de haber estudiado mucho y a fondo la composición de esta planta, monsieur M. Grimault y Compañía, farmacéuticos y químicos distinguidos de París, han conseguido extraer de ella los principios activos que usados bajo la fórmula de cápsulas e inyecciones se han generalizado rápidamente en Francia, Inglaterra, Alemania y Rusia, corso un específico seguro contra la gonorrrea, flores blancas, pérdidas venéreas y afecciones catarrales de la vejiga. Son los únicos medicamentos que no estrepan al estómago y los únicos también que no pueden ocasionar inflamaciones, lo cual sucede con las inyecciones, cuyas bases son metálicas.

Por eso el público abandona todos los remedios indigestos y repugnantes, cuyas bases son la cubeba y la copaiba, que se le proponen bajo todas las formas, prefiriendo ya la inocuidad de estas preparaciones vegetales.

Origen de la pizza.—Servicio para el dia 30.—Parada: Cuenca y Constitución. —Jefe de la guardia esterior del real palacio: Señor segundo comandante de Cuen-

mayordomo, inmediatamente me ha admitido, y los dos hemos prometido el secreto.

—Quién es, pues, El Sosio?

—Dispensadme, señora; oigo pasos, y me voy.

Inésia se encontraba en el mismo estado. Pero sin embargo, sabía que su protector ha colocado a un joven en el castillo para serle útil, y dió las gracias al cielo por sus socorros inesperados.

Se aprovechó de la ausencia de Ariana para volver a su habitación, escribir inmediatamente a su querido Fidel, y tuvo tiempo para volver a colocar su carta detrás de la piedra antes de la vuelta de la dueña.

—Señorita, —dijo Micaela corriendo hacia la marquesa de Arloy que estaba en su habitación. ¡Oh! señora, tres cartas llegan a la vez. Una ha venido por el correo, y las otras dos las ha traído un desconocido; pero lo que hay de singular, es que yo me equivoco mucho, ó la del correo es de Inésia, y una de las otras es de vuestro hijo.

—De Fidel?

—Sí señora; tomad.

—Empecemos por esta, Micaela; si está segura de qué es de mi hijo.

Marsella, 30 de mayo de 1702.

Aprovecho algunas horas de descanso de que vamos a disfrutar en esta ciudad, para decirte, querida madre, que muy pronto encontraremos a Inésia. El respetable hombre a quien acompaña, y cuyas desgracias ignoro, es, sin embargo, digno de mi confianza. Me asegura que dentro de muy poco Inésia estará en vuestros maternales brazos. También me dice que el mismo quien me encarga os lo diga. Igualmente me ha asegurado, lo cual comprendréis mejor que yo, pues el no os lo quiere decir directamente que Inésia y yo estamos protegidos por un personaje que viaja en la actualidad por esas provincias bajo el nombre de El Sosio.

—Justo cielo! Qué nombre he leído esclamó la marquesa interrumpiendo su lectura; ¿era posible? Sí, he leído bien, El Sosio. ¡Oh! Toda mi sangre se me

—Qué tenéis, señora? le preguntó Micaela; ¡maudis de celos!

—Quién podrá leer este nombre sin turbarse de respeto, de temor y de alegría! Proteger El Sosio a mi hijo! Nos volverá a Inésia. Tiene poder bastante para hacerlo, y todos los Leónardos del mundo, por poderosos que fuesen, no podrían retenerla a pesar suyo. ¡Oh! Qué felicidad, qué felicidad tan inesperada!

—Participo de vuestra alegría, pero no comprendo vuestras exclamaciones. ¿Me queréis decir quién es El Sosio?

—El Sosio, Micaela, es... ¿pero es posible que se digne proteger a mi hijo?

—Decidme, pues...

—El Sosio, Micaela?

—Comprende, señora, es un...

—Es un ángel tutelar para nosotros. Desgraciadamente, Micaela, está prohibido bajo las mayores pen

ca. D. Alejandro Vicario Mogrobojo.—Jefe de dia: Señor comandante teniente general de Llerena, D. Meliton Andres y Rodriguez.—Visita de hospital: Coraceos de Alcantara, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones, Figueras, primer capitán.—El general-gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

NUNCA MEJOR OCASION.
VENTA ESPECIAL Y URGENTEDE GENEROS PROCEDENTES
DE SECUESTROS DE ADUANAS,
SALDOS Y OTRAS CAUSAS.

Se presenta solamente todavía para poco tiempo una ocasión extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, toallas, camisas de hilo fino, confecionadas para señoras y caballeros, calcetines y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambres elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entrediseñas de todas clases, etc., etc.; y a fin de liquidar hasta la última se darán

A 40 POR 100
BAJO DE SU VERDADERO VALOR.
CALLE DEL ARENAL, N. 1,
entre suelo; esquina a la Puerta
del Sol.

CUADROS PINTADOS
AL OLEO.

Se vende una magnifica colección en la calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, todos los días, de diez a cinco de la tarde, excepto los festivos.

A LA ONZA DE ORO.—CALLE DE LA
Salud, núm. 3, cuarto bajo.
D. Juan Mendoza, dueño del establecimiento, presta dinero a las clases pasivas al 2 por 100 mensual y con las condiciones que expresa el reglamento de dicho establecimiento.

Se admiten cantidades para su colocación, abonando el 14 por 100 por plazo de un año; 16 por 100 anual por el de dos; y 18 por 100 anual por el de tres.

Se compra papel del Estado en títulos y expedientes; solares de casas y terrenos en las inmediaciones de esta corte.

Horas de despacho: de diez a cuatro.

INTERESANTE.—EN LA CALLE DE
los Estudios, núm. 10, cuarto tercero de la izquierda, se halla el depósito de reglas y libros de corte, del privilegiado profesor D. Santiago Ortega; lo que se hace saber a las personas que quieran comprarlo. Su precio 30 rs. vn.

NAVEGACION E INDUSTRIA.—SEgun lo resuelto por la Junta de gobierno de esta Sociedad, debidamente autorizada por la general, se venderán en pública subasta el dia 31 de marzo próximo, á la una de la tarde, en las oficinas de la propia Sociedad, los vapores *Cid*, *Bacino* y *América*, en conformidad al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Barcelona, 29 de febrero de 1864.—Por la Sociedad de Navegacion e Industria, su administrador interino, PEDRO BORQUE.

PLATERIA Y JOYERIA
EN LIQUIDACION.

Habiendo fallecido D. Gregorio Algar, dueño del establecimiento de joyería y platería que por espacio de tantos años ha estado en la calle de la Monteria, núm. 30, se procede á la liquidación de los objetos existentes en el mismo, y para realizar en el plazo más breve posible se han fijado los últimos precios, que irán marcados en cada artículo de los muchos, nuevos y elegantes que encierra dicho establecimiento.

EL SEÑOR

D. SALVADOR ENGUIDANOS
falleció en Valencia el dia
21 del corriente.

Mañana, miércoles 30, á las diez y media, se celebrará en la iglesia parroquial de San José de este concejo una misa y oficio de difuntos, en sufragio de su alma.

Se suplica á los amigos del fallecido se sirvan encender ante Dios y asistir á este acto religioso.

SE CEDEN HABITACIONES A UN MATRIMONIO ó DOS CABALLEROS, con asistencia ó sin ella; en la calle de las Hileras, núm. 13, principal.

VENTA DE CASA.—EL DIA 1.º DE abril próximo se subasta por primera vez en el juzgado de la Inclusa la de la calle de la Magdalena, núm. 38, que mide 9 042 pies.

L A DENTISTA DE CAMARA DONA POLONIA SANZ se ha trasladado á la Puerta del Sol, núm. 9, encima del despacho de los ferro-carriles, donde sigue ejerciendo todas las operaciones de la boca, construyendo ademas dentaduras y cuanto concierne á la profesión.

O CASION DE COMPRAR BUENO Y BARATO.—Regalo.—Una petaca ó un tintero ó se timbra el papel al que compré 100 cartas, 100 sobres, laceras, oblesas, polvos, lapiceros, plumas, porta id., jabón, tinta y cola. Todo 10 rs.; de papel en inglés 12; todo más superior 14; dorado y luto 15 reales; 100 cartas y 100 sobres 6 rs. Principio, 8, objetos de escritorio de Fernandez.

E VENDE UN CABALLO TORDO. SE puede ver en la calle de las Torres, núm. 7, de once á cuatro de la tarde en los días que no sean festivos.

C LASES DE FRANCES POR UN PROFESOR de los mejores colegios de Paris. Repaso para las carreras especiales. Aviso á los futuros viajeros, Cruz, 14.

O CIEDAD UNICA EN SU CLASE DE afinadores-pianistas y profesores de ambos sexos. Diez y seis años cuenta ya en la corte afinando y componiendo diariamente considerable número de pianos.

La suscripción por seis afinaciones, 40 reales. Una afinación, 10 rs. El suscriptor recibe seis tarjetas y seis sellos de franqueo para los avisos. Puebla Vieja, número 9, cuarto principal.

SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Resmillas de papel superior que contienen para 200 cartas con 200 sobres, el papel con canto dorado 24 reales, sin dejar 20 (los sobres son engomados). Plazuela de Matute, número 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

NOMAS AGENTE DE HIGADO DE BACALAO JARABE DE RABANO IODADO GRIMAULT & C. PARIS

El mas poderoso depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y mas notable modificador de los humores, es, segun pionies de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano iodado de los Sres Grimault y C°, farmaceuticos de S. A. I. el principe Napoléon. Pídase el prospecto de este excelente medicamento y se verá en él los sufragios mas beneficios de todos los grandes médicos de Paris. Pues se use, es seguro que se curan ó modifican los afecciones más graves del pecho, se destruye en los niños aun mas jóvenes, y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infarto de las glándulas desaparecerá, la palidez, lo blando de las carnes y la debilidad de la constitución serán reemplazadas por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acritud en la sangre, una enfermedad de la piel, díceras procedentes de la herencia ó de las funestas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, puesto que por su eficacia el Jarabe de Rabano iodado.

El depósito en Madrid, Calderon, Simón, Borrell y en todas las farmacias.

S E ALQUILA EL CUARTO EN TRESUE-lo de la derecha, de la casa Plaza de Oriente, núm. 7, anuelado con gusto.

COK Y CARBONES.—LAS PERSONAS que han favorecido á la fábrica del gas con sus pedidos en los años anteriores, y que desean todavía abastecerse de cok y de carbones, se servirán pasar por esta Dirección, calle de Fuencarral, número 2, entrese de la izquierda, á enterarse de las condiciones y precios de venta á que quedan rebajados en el presente año.

S E VENDE UN ORGANO EXPRESIVO y un arpa sin movimiento. Calle de Isabella Católica, núm. 4 duplicado, cuarto piso, de dos y medio á cinco de la tarde.

E TIMBRA EL 1.º APEL AL QUE COMPRE 100 cartas, 10 sobres, lacres, tintas, lapiceros, plumas, porta id., jabón, colas, oblesas y polvos. Todo 12 rs.; superior, 15; resmas de 250 cartas con 200 sobres engomados, 20 rs. Se hacen tarjetas á 7, 8 y 10 rs. Almacén de papel y fábrica de sobres de Roda, Oliva, 14.

LA PREVISORA.

CAJA DE FOMENTO
PARA LA FORMACION DE ECONOMIAS Y CAPITALES A INTERES FIJO.

SOCIEDAD COLECTIVA, APROBADA POR EL TRIBUNAL DE COMERCIO Y GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA.
PROTECCION Y DESARROLLO DE LA PROPIEDAD RUSTICA Y URBANA.

FORMACION DE CAPITALES Y RENTAS PERPETUAS.

Se establece y redime del servicio militar á los dependientes de comercio, y oficiales y aprendices de artes y oficios.

Se realizan toda clase de operaciones mercantiles.

CONSTRUCCION DE CASAS Y ADQUISICION DE LAS MISMAS A PLAZO O AL CONTADO.

1.200.000 reales de garantía.

DOMICILIO DE LA SOCIEDAD: MADRID, SANTA ISABEL, 12. La Previsora es una gran caja de ahorros, en que lo mismo puede ser impenitente el potestado que el menestral ó el bracero.

Las imposiciones pueden verificarse desde 4 rs. en adelante, y son de dos clases, á saber:

A voluntad, con el interés fijo de 12 por 100 al año; 0 por plazo determinado con el interés siguiente:

Por un año, 13 por 100

Por dos, 14 " anual.

Por tres, 15 " anual.

Es común en otras sociedades exigir 2 rs. y hasta 8 por cada título ó libreta á la primera imposición. La Previsora lo espide gratis.

Tambien suele exigirse un medio por ciento para alimentar el movimiento de caja. La Previsora exigirá solamente un cuartillo por ciento que considera bastante para el fin á que se destina.

JUNTA INSPECTORA.

PRESIDENTE: Exmo. Sr. D. José María Fernandez de la Hoz, ex-ministro de Gracia y Justicia y diputado á Cortes.

VICEPRESIDENTE: Sr. D. Joaquín Jofre y Pérez, capitalista y propietario.

VOCALES.

Ilmo. Sr. D. Juan Avilés, primer jefe honorario de administración civil, y propietario.

Sr. D. Teodoro Ponte de la Hez, oficial del ministerio de Fomento, comisario regional que ha sido de sociedades.

Sr. D. Juan de Vera y López, propietario.

FUNDADOR DIRECTOR GENERAL: D. Carlos Gascon y compañía, comerciante capitalista y propietario.

ABOGADOS ASESORES.

Dr. D. Pedro Lopez Clarós, del Colegio de esta corte, catedrático de la Escuela del Notariado.

Licenciado D. Jerónimo Morán, de los Colegios de Madrid y Valladolid.

NOTARIO D. Luis Gonzalez Martinez.

En las oficinas de La Previsora se facilitan Prospectos y Estatutos, y se dan cuantas explicaciones se deseen.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Millan de Zuñiga.

Gerald, conociendo que deseaba más su hijo leer la carta de su amada que solicitar las bendiciones de los concurrentes, le llevó á un sitio separado, donde pudo leer en voz alta lo que le decía Inés.

Le decía primeramente que un joven desconocido había encontrado el medio de entrar como criado en el castillo de Leonardo, y le había prometido el apoyo de otro desconocido llamado el Sosio. Le decía por último, todo lo que hemos visto le había pasado en casa de su raptor, y acababa por pedirles explicaciones sobre este señor Sosio.

—Respóndale, le dijo Gerald, que le verás inmediatamente.

—Caramba, padre mio, direis? ¡Tremos!

—No lo has prometido á la marquesa de Arloy, á la que has escrito esta mañana? Yo mismo se lo he prometido en mi carta. Si, hijo mio, al momento paramos para Bolonia. Allí encontraremos á tu respetable madre adoptiva y á tu hermana.

Dejaron inmediatamente á Marsella y atravesaron hasta el Bausset, hermosos valles cubiertos de viñas y de olivares; en Ollioules, vieron naranjas y granadas en medio de los campos. Desde Génova, Tortona, Placentia, Parma, Modena y Bolonia, que era el término de su viaje, admiraron un país magnífico, muy conocido de Gerald y que encantó á Fidel.

Tan pronto como Gerald vió la Asinella y la Garisenda, dos notables torres de Bolonia, estalló:

—Regocíjate, hijo mio, aquí encontraremos á tu hermana.

—Estamos, pues, en Bolonia?

—Vamos á entrar en ella, y como hemos tardado más días en el camino que la marquesa de Arloy, la encontraremos ya en la Garza Real.

XXXVII.

Estraños efectos de un nombre mágico.

Gerald se equivocaba. Como había pisado con su hijo en la misma mañana del dia en que los dos escribieron á la marquesa, la habían adelantado el tiempo en que el propio enviado por Gerald había tardado en llevar las cartas á la madre adoptiva de Inés. La marquesa, pues, no había llegado; pero en la mañana siguiente llegó con la buena Micaela á la fonda de la Garza Real, en la que habían pasado la noche los dos peregrinos. La marquesa se presentó respetuosamente

delante de Gerald, cuyo mágico nombre del Sosio conocía.

—Cómo, le dijo, el hombre tan grande se ha dignado honrar á mi hijo con su amistad?

—Silencio! —respondió Gerald de una manera imponente; este joven no sabe quién soy, y no es tiempo todavía de que lo sepa. Esta misma tarde os entregare á Inés, y partireis en seguida. No sería prudente que permaneciésemos en esta fonda, en la que Leonardo, ofendido de perder á su víctima, podría molestaros. No supongo que se afreva á intentarlo; pero en vuestra casa, y bajo mi custodia, Inés estará mucho más segura de las persecuciones de este miserable.

—Señor Sosio, cada una de vuestras palabras infunde consuelo en mi corazón. Por vos vuelvo á ver á mi Fidel.

—Voy á dejaros con él, señora; un asunto importante me llama á la ciudad: esta tarde vendré á buscar á Fidel para que sea testigo de la facilidad con que libertaré á Inés. ¡Hasta la tarde, pues!

Gerald hizo con la cabeza un movimiento de protección á la marquesa; estrechó la mano de Fidel, y salió.

La marquesa, que se había contenido delante de él por respeto, dio libre curso á las demostraciones de su cariño. Abrazó á su hijo, le felicitó por su amistad con su protector, y el bueno de Fidel, conmovido por el cariño de esta señora, le volvió la cara por caricia.

Micaela, que compartía el placer de volver á ver á su joven señor, se retiró para disponer la comida para los tres. La marquesa aprovechó su ausencia para decir á su hijo:

—Sabes quién es el ilustre personaje que se oculta á tus ojos bajo el simple nombre del Sosio?

—No señora; desde que estey con él, jamás ha levantado el velo con que quiere cubrirse.

—Estás seguro?

—Us lo afirmo por mi honor.

—Eres un malvado teniendo secretos para la más cariñosa madre. Te probaré que lo soy. Né; yo no puedo tenerlos para mi hijo. Recibe, pues, la confidencia que voy á hacerte, y júrame por tu honor que no lo dirás á nadie; que el mismo Sr. Sosio ignore que le conoces. Préstame este sagrado juramento, y después te hablaré.

—¡Cámel! madre mia, respondió Fidel sorprendido; ¿es posible que sepas el

—Si señora; está en ella desde ayer por la mañana; fué presentado al mayordomo del señor, que es un hombre de edad y de experiencia. Habló alguna tiempo con él y en seguida le admitió en las cocinas. Cuando le pregunté de dónde venía este niño, quién era, y quién le había traído, me respondió: «Mi querida señorita, me ha sido recomendado, y tiene muy buenos antecedentes...» Pero dejemos esto, y bajemos al jardín. Hoy visitaremos la hermosa gruta del fondo de la cascada; gozaremos en ella del dulce murmullo de las aguas y de una temperatura deliciosa. ¡No la habeis visto